
Protokoll der sechsten ordentlichen Sitzung des Studierendenparlaments 

 

Datum: 20.04.2023 

Ort: WiWi SR 028 / Zoom  

Beginn: 20:00 

Ende: 20:49 

Protokollant*in: Antonio Kluge (GHG) 

 

Anwesende: 

− Sophia Nebenführ (Juso-HSG) 

− Paul Kotcherga(Juso-HSG) 

− Maximilian Wimmer (Juso-HSG) 

 

− Clara Sophie Faulstich (GHG) 

− Michael Bauer (GHG) 

− Juri Biswas (GHG) 

− Leah Elter (GHG)  

− Antonio Kluge (GHG) 

− Sarah Kugelmann (GHG) 

− Lara Reidelbach (GHG) 

 

− Kilian Münster (LHG) 

− Thekla Ulmschneider (LHG) 

 

− Julia Groß (RCDS) 

− Korbinian Deutinger (RCDS) 

− Amelie Waldburg-Wolfegg (RCDS) 

 

− Antonia Haile (FS Jura) 

− Max Kienast (FS Philo) 

− Sina Reitmaier (FSinfo) 

− Ina Kaibach (FS WiWi) 

 

Tagesordnung: 

I. Begrüßung und Formalia 

II. Berichte 

1. Präsidium 

2. Senator*innen 

3. Fachschaftsvertretungen 

4. AStA/ Sprecher:innen Rat 

5. Beauftragte 

III. Austausch mit der Klimaschutzmanagerin 



IV. Antrag Bibliotheksöffnungszeiten (RCDS) 

V. Sonstiges 

 

Sitzung:  

I. Begrüßung und Formalia 

Eröffnung der Sitzung und Begrüßung aller Mitglieder, insbesondere der neuen Mandatsträger. 

Feststellung der fristgemäßen Ladung und Mehrheit anwesend. 

Beschlussfähigkeit wird festgestellt 

Gültige Stimmrechtsübertragungen: 

− Michael Bauer → Clara-Sophie Faulstich 

− Sophia Rockenmaier → Sarah Kugelmann 

− Leah Elter→ Antonio Kluge 

− Lara Reidelbach→ Juri Biswas 

−  

Beschluss der Tagesordnung 21-0-0 (Ja-Nein-Enthaltung) 

Juri rügt das Fehlen des Protokolls der letzten ordentlichen Sitzung 

Abstimmung über das Protokoll der außerordentlichen Sitzung 21-0-0 

 

II. Berichte 

1. Präsidium 

− Telefonate mit der Rechtsabteilung wegen den Rücktritten insb. RCDS. Bitte rechtlich 
saubere und substantiiert begründete Rücktrittsgesuche einreichen und keine 
Falschinformationen in die Welt setzen 

− Treffen mit dem Mittelbau und später den Verwaltungsspitzen zum Thema Bezahlung von 
WHKs (bzw. SHK +) in der Verwaltung. Rückkehr zur ursprünglichen Lage zum 1. Oktober 

• Nachfrage nach Kürzung des Budgets der Lehrstühle. 

• Präsidium hat keine Informationen. 

• Preisvorschläge wurden an die zuständige Person weitergeleitet 

• Neue Preisausschreiben und eine Mail des Wahlamts wird morgen verschickt. 

 

2. Senator*innen 

− „nett, gesund Studieren“ wurde im Jour Fix vorgestellt 

Ziel des Projekts „Gesund Studieren“ ist es, attraktive Angebote zur Gesundheitsförderung für alle 
Studierenden der Universität Passau zu erstellen. Die Inhalte sind dabei auf die Lebenswelt der 
Studierenden abgestimmt. Deshalb werden ganz nach dem Motto „von Studierenden für Studierende“ 
die Fachschaften in die Planung der Themen miteinbezogen. Außerdem sind qualifizierte studentische 
Übungsleiterinnen und Übungsleiter, Sportstudierende sowie studentische Hilfskräfte aus dem Bereich 
Medien und Kommunikation maßgeblich an der Erstellung der Gesundheitsangebote beteiligt. Initiiert, 
angeleitet und koordiniert wird das Projekt von den Sportwissenschaftlern des Sportzentrums der 
Universität Passau 

Das Projekt umfasst vier Schwerpunktthemen: „Ergonomie im Homeoffice“, „Bewegungsförderung und 
Stressmanagement“, „Ernährung“ und „Ratgeber zur digitalen Fitnesswelt“. Geplant ist eine digitale 
Plattform, über die Studierende auf Angebote, Kurse, Ratgeber, Tipps und vieles mehr zugreifen 

können. 



 

3. Fachschaftsvertretungen 

GeKu/Sobi:  

− O-Woche lief gut, Strategiewochenende wird geplant, Kritik an Arbeiten am Campusportal 
während der O-Woche (Timing), Mangel an Kommunikation 

− Fachschaft planen die Wahllisten intern 

Info:  

− TnM-Party wird finalisiert. 

− Fachschaft planen die Wahllisten intern 

Jura:  

− Master Rechtsinformatik hat begonnen (Mini o-Woche).  

− Fachschaft planen die Wahllisten intern 

Nachfrage: Kritik, dass Vorlesungen oftmals abends und am Wochenende stattfinden. (V.a 
zugeschnitten auf Bewerbstätige). Wie gedenkt die Fachschaft darauf zu reagieren? 

Antwort: Fachschaft informiert sich 

WiWi:  

− O-Woche war.  

− Fachschaft planen die Wahllisten intern 

Präsidium kritisiert, dass die Fachschaft WiWi neue Vertretung hat, ohne dies 
ordnungsgemäß in die Wege geleitet zu haben.  

Problem hat sich gelöst: Vertretung ist über die Liste hochgerutscht 

 

4. AStA/ Sprecher:innen Rat 

− Hochschulgruppeninfonachmittag wurde aufgrund des Wetters um eine Woche verschoben. 

5. Beauftragte 

− Keine Berichte 

 

III. Austausch mit der Klimaschutzmanagerin 

Klimaschutzmanagerin Angie Schüppel  

− Raum RG3 206 

− Rudolf-Guby-Str. 3 

− 94032 Passau 

− Tel.: +49(0)851/509-4116 

− angie.schueppel@uni-passau.de 

Aufgaben: 

− Erstellung des integrierten Klimaschutzkonzepts  

− Fachliche Vorbereitung, Planung, Umsetzung und Steuerung der Projekte und Maßnahmen 
aus dem Klimaschutzkonzept 

− Planung und Steuerung der Klimaschutzaktivitäten der Universität Passau 

− Mitwirkung bei der Entwicklung konkreter Qualitätsziele, Klimaschutzstandards und 
Leitlinien (zum Beispiel zu Mobilität, Bauen, Energie) 

mailto:angie.schueppel@uni-passau.de


− Erstellung von Berichten und Vorlagen im Bereich Klimaschutz und erneuerbare Energie 

Konkret: 

Über die nächsten zwei Semester wird es Veranstaltungen zur Beteiligung geben: 

– Workshops und Seminare 
– Klimacafé als monatlicher Stammtisch 
– Austauschstände am Campus 
– Arbeitskreise zu Energie, Mobilität, Beschaffung und IT, Biodiversität, Papier und Abfall 

Informationen zu Möglichkeiten: 

– Website, Blog und Veranstaltungskalender 
– Mittwochs-Updates 
– ClimUP-Newsletter 

Der ClimUP-Newsletter der Universität Passau lädt euch ein, euch beim Klima- und Umweltschutz am Campus 
zu beteiligen! Mit jedem Newsletter erreichen euch a) Beteiligungsmöglichkeiten, um euch und eure Ideen 
beim Klimaschutz der Universität einzubringen, b) Wissenwertes zu Nachhaltigkeits-Aktivitäten am Campus, c) 
Tipps und Tricks, um euren Alltag klima- und umweltfreundlich zu gestalten. 

Frau Schüppel bedankt sich über die Möglichkeit, sich im Studierendenparlament vorzustellen.  

 

IV. Antrag Bibliotheksöffnungszeiten (RCDS) 

− Antrag wird vorgestellt 

Anmerkung: Die Benutzungsstatistiken mit einbinden. Kostenpunkt nicht marginal. Mangel an 
Finanzierung der Bibliotheken durch die Fakultäten.  

− GO-Antrag nach § 25 II 5 lit. d: Rücküberweisung wegen fehlender Vorarbeit  

Gegenrede: Frage, ob die Statistiken überhaupt vorhanden sind. Sieht den Wert nicht daran, 
da Statistik nicht für ungeöffnete Uhrzeiten existieren.  

− Ergebnis: 12:0:9, damit wird der Antrag rücküberwiesen 

 

 

V. Sonstiges 

Es gibt keine weiteren Themen unter Sonstiges. Die Sitzung wird um 20:49 Uhr beendet. 

 


